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Dans l’Europe post-napoléonienne, le théâtre apparaît comme un
moyen privilégié pour expliquer aux populations le concept encore
récent de la nation. Dans les pays européens, on produit alors des
drames consacrés aux épisodes cruciaux des histoires nationales
respectives. Mais les matières épiques défient la scène à l’italienne :
excessivement longs, les drames prévoient la présence sur scène d’
armées entières et comprennent des passages narratifs. L’appel de l’
épopée transforme paradoxalement en spectacles dans un fauteuil des
drames destinés aux populations encore largement illettrées. Une
génération plus tard cependant, des mises en scène réductrices et
pompeuses élèvent les mêmes œuvres au rang de drames nationaux.
En croisant des approches littéraires et historiques, cet ouvrage dégage
un corpus européen qui dévoile le rôle de la fiction pour la formation
des nations, mais aussi les empreintes que les interprétations
politiques laissent sur les œuvres littéraires.  In post-Napoleonic
Europe, theater appears as a privileged means of explaining to
populations the still recent concept of the nation. In European
countries, dramas dedicated to crucial episodes of the respective
national history are then produced. But the epic material defies the
classical stage: the dramas are excessively long, they provide for the
presence on stage of entire armies and include narrative passages. The
call of the epic paradoxically transforms dramas intended for
populations that are still largely illiterate into closet dramas. A
generation later, however, reductive and pompous staging elevates the
same plays to the rank of national dramas. By crossing literary and
historical approaches, this monograph releases a European corpus
which reveals the role of fiction for the formation of nations, but also
the imprints that political interpretations leave on literary works.


